

Les travaux de rénovation de la façade ouest de l'église de Flixecourt ont commencé

Piloté par le cabinet d'architectes doullennais Guy Petit, le chantier, commencé il y a un bon mois et prévu pour durer jusqu'en juillet 2025 au plus tard, est dans sa première phase de nettoyage des pierres qui peuvent être sauvées et de suppression de celles trop endommagées.

(/id539957/article/2024-07-05/les-travaux-de-renovation-de-la-facade-ouest-de-leglise-de-flixecourt-ont)



Francis et Jean-Paul, les deux maçons, en plein travail sur le mur sous les vitraux sous le regard du maire, Patrick Gaillard (à gauche) et de Guy petit, l'architecte. - Thierry Griois

Francis et Jean-Paul, le regard du maire, Pa Griois



Par **Thierry Griois** (/754/dpi-authors/thierry-griois)
Journaliste au Courrier picard
Publié: 5 Juillet 2024 à 18h37

🕒 Temps de lecture: 1 min

Partage :



Après une première tranche de travaux, en 2021-2022, qui a consisté à reconstituer le premier contrefort, à gauche du portail en regardant l'église, de la façade est, la deuxième phase de restauration de l'église Saint-Léger de Flixecourt (<https://www.courrier-picard.fr/id515066/article/2024-04-19/leglise->

de-flixecourt-va-etre-consolidee-grace-des-travaux-dune-annee-des-mai), qui concerne sa façade ouest, a commencé il y a un bon mois et s'achèvera au plus tard en juillet 2025.

Consultez l'actualité en vidéo [📺\(/videos\)](#)

D'un coût de 146.000€ hors honoraires mais subventionnée à 75 % exclusivement par l'État, elle consistera notamment à restaurer ses neuf contreforts, huit latéraux et un à droite de l'entrée principale, qui, en quelque sorte, soutiennent l'église, mais aussi les casse-gouttes qui les ornent.

À un endroit, « l'édifice tient seulement grâce au mur de parement intérieur »

« Cette façade, qu'on ne voit pas de la rue, est celle qui prend le plus les intempéries. Elle présente donc de grosses défaillances qui, à terme, pourraient faire s'effondrer l'édifice : pierres manquantes ou éclatées de la base du mur au bas des vitraux, casse-gouttes en mauvais état et qui contribuent à des infiltrations qui détériorent la pierre sur les contreforts pour certains fissurés, abus de fenêtres appelés glacis des vitraux détériorés et qui contribuent à casser les carreaux bas de ces vitraux. À certains endroits du mur, on peut même faire rentrer une ardoise de 12 centimètres, ce qui veut dire que, là, l'édifice tient seulement grâce au mur de parement intérieur ! Et des arbres, aujourd'hui retirés, poussaient même à la base des vitraux », expliquait l'architecte, en avril avant le début du chantier.

”

Au total, on va changer 16,5 mètres cubes de pierre sur l'ensemble de cette façade

Guy Petit, architecte

Un chantier qui a donc aujourd'hui commencé au niveau des cinq piliers les plus en arrière de la porte principale. « On a peu de largeur pour installer nos échafaudages donc on les a montés sur une moitié de la façade ouest et on traitera l'autre moitié

après, détaille l'architecte Guy Petit. On s'occupe du pied du mur sous les vitraux sur toute sa longueur et des contreforts qui sont très malades. On enlève les joints, constitués de chaux et de sable, pour les refaire à neuf. On nettoie les pierres de pays qu'on peut conserver et on enlève celles qui sont douteuses. On fait un calepinage complet et numéroté de ces pierres que l'on enlève afin d'en commander de nouvelles, aux justes mesures, à la carrière. On a choisi de la pierre de Migné pour rénover la façade et de la pierre de Tervoux, pour refaire les saillies, les rejaillissements, les casse-gouttes et les glacis. Au total, on va changer 16,5 mètres cubes de pierre, moulurées et non moulurées, sur l'ensemble de cette façade ».

Abonnés **À LIRE AUSSI**

[Une envie subite de faire du sport ? Découvrez les casiers connectés de Querrieu \(/id539916/article/2024-07-05/une-envie-subite-de-faire-du-sport-decouvrez-les-casiers-connectes-de-querrieu\)](/id539916/article/2024-07-05/une-envie-subite-de-faire-du-sport-decouvrez-les-casiers-connectes-de-querrieu)

Un volume conséquent qui prouve, s'il le fallait, que ces travaux étaient vraiment indispensables. Des travaux dont une troisième phase est d'ores et déjà envisagée. Elle concernera la façade principale et son étonnant clocher-porche qui n'est, en fait, que le mur restant de l'ancien clocher.

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Flixecourt \(Somme\)/1613/locations/flixecourt-somme](/1613/locations/flixecourt-somme)
